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В Омутинском районе данны-
ми услугами занимается мигра-
ционный пункт МО МВД России
«Омутинский». Сотрудники ве-
дут более тридцати направле-
ний деятельности. Большая
часть связана с контактами
с населением: регистрацион-
ный учет по месту пребывания
и жительства, оформление
и распечатка внутренних и за-
граничных паспортов, докумен-
тов на временное проживание
иностранных граждан, получе-
ние вида на жительство пере-
селенцами и другие. О мигра-
ционной ситуации и работе
пункта рассказала начальник
миграционного пункта МО МВД
России «Омутинский» майор

На страже соблюдения
законодательства

Сегодня профессиональный праздник отмечают
работники миграционной службы

полиции Ирина Кликушина.
- Ирина Алексеевна, как оце-

ниваете миграционную обста-
новку в районе? Сколько ино-
странных граждан прибыло
с начала 2019 года?

- Она практически всегда
остается спокойной. Иностран-
ных граждан и лиц без граж-
данства, которые прибывают
в район и стоят на мигра-
ционном учете, не так много.
Основной поток идет из Азер-
байджана и Узбекистана. Из
этих стран, по состоянию на
1 сентября, прибыло по 29 че-
ловек. Из Казахстана - 21, Тад-
жикистана - 18, Украины - 13,
Армении - 9, Киргизстана - 4.
Что касается граждан, прибыв-

ших из стран в визовом по-
рядке, то здесь лидирует Гер-
мания (14 человек). Посетили
наш район граждане из Швей-
царии, Франции, США, Польши,
Латвии.

- Какова цель их прибытия?
- Чаще в гости к родственни-

кам и в поисках работы. Так,
семьдесят иностранцев поже-
лали трудоустроиться на терри-
тории района. Родственников
и друзей проведали 65 человек.
Узнать красоту и величие Рос-
сии захотели десять приезжих
из-за границы. Их цель - туризм.
Четыре человека получают об-
разование и один прибыл
с деловой встречей.

- Расскажите о тенденциях
миграции населения в районе,
сколько молодых людей ста-
ли обладателями паспортов?

- Картина вырисовывается
в сторону уменьшения. Так, за
прошедшие 8 месяцев текущего
года в Омутинском районе
снято с регистрационного
учета 743 человека, из них
по смерти - 149, в связи с убы-
тием за пределы России - 4.
Зарегистрировано за отчетный
период 689, в том числе ново-
рожденных - 235, прибывших
из других регионов - 47. Заяв-

ления на обмен паспорта
по достижении 20-летнего
возраста подали 94 человека
и 159 в связи с 45-летием.
Впервые обрели главный до-
кумент 132 представителя
молодого поколения. Итого по-
лучили  паспорта 530 человек.

- Бывают случаи нарушения
миграционного и паспортного
законодательства? Как выяв-
ляете их?

Нарушители, конечно, есть.
С начала года привлечены к ад-
министративной ответственно-
сти по действующему мигра-
ционному законодательству
28 иностранных граждан. На
каждого наложен штраф в раз-
мере двух тысяч рублей. Они
оплачены. В 2019-м заведено
уголовное дело по 322 статье
части 3 в отношении гражданки
России. Она предоставила ино-
странному гражданину жилье,
заведомо зная, что проживать
по ее адресу он не будет. Для
профилактики совместно с уча-
стковыми и другими сотрудни-
ками МВД ежемесячно прово-
дим рейды. Проверяем жилые
секторы, территории, где ве-
дется строительство и, возмож-
но, работают иностранцы. Бы-
вали случаи, когда нарушителей
выдворяли из района через суд.

- На миграционную службу
возложено проведение обяза-
тельной и добровольной дак-
тилоскопической регистрации
иностранных граждан и граж-
дан России. Насколько актив-
но она проводится вашим
пунктом?

- Действительно, на основа-
нии Федерального закона, при
получении разрешения на вре-
менное проживание, получении
патента, предоставлении вре-
менного убежища, выявлении
нарушения и оформлении ад-
министративного протокола
иностранные граждане обяза-
ны пройти дактилоскопическую
регистрацию, то есть снять от-
печатки пальцев. В этом году
нами оформлено 10 дактило-
скопических карт на иностран-
ных граждан, которые затем по-
ступают в единый информаци-
онный центр. Для граждан Рос-
сийской Федерации предусмо-
трена добровольная дакти-
лоскопическая регистрация,
однако, они неохотно поль-
зуются этим правом. К примеру,
в 2019-м у нас дактилоскопиро-
вано только 12 россиян.

- Круг обязанностей и на-
правлений деятельности ми-
грационной службы расши-
рился. В последние годы
в связи с динамично разви-

вающимися миграционными
процессами в стране и услож-
нившимся законодательством
особый акцент сделан на ва-
шем направлении деятельнос-
ти, требующий ответственнос-
ти. Кто является вашими по-
мощниками в работе?

- Наш пункт обслуживает три
района: Омутинский, Армизон-
ский и Юргинский. В каждом
работает по одному специали-
сту-эксперту и старшему инспек-
тору. Итого, в коллективе вме-
сте со мной семь человек. На-
грузка огромная. Благодаря
профессионализму специали-
стов и помощи сотрудников
МО МВД России «Омутинский»
мы справляемся. Дольше всех
в миграционном трудится спе-
циалист-эксперт Юлия Кузне-
цова. Ее стаж составляет семь
лет. Работу знает от и до. Она
является государственным граж-
данским служащим и занима-
ется непосредственно миграци-
онным учетом.

Я начинала работу в структу-
ре МВД 15 лет назад. Террито-
риальный миграционный пункт
возглавляю с 2016 года. На эту
должность пришла с участко-
вых, и единственный аттестован-
ный сотрудник в коллективе,
имею погоны.

Специалист-эксперт Ирина
Бабикова занимается предо-
ставлением услуг, связанных
с паспортом гражданина Рос-
сии. Отмечу, последнее время
граждане стали относиться к ос-
новному документу, удостоверя-
ющему личность, более ответ-
ственно. Тем не менее есть
случаи утраты паспорта, не-
своевременного его продления
и порчи. Ирина на «ты» с рабо-
той на Едином портале государ-
ственных услуг. Она помогает
гражданам через него получить
необходимый документ в ко-
роткие сроки. Также предложит
клиентам «паспорт за час»,
когда главный документ граж-
дане могут получить в течение
60 минут. Праздничный день
выпадает на будний. Коллеги
проведут его на рабочем месте.
Желаю им здоровья и успехов.

Функции сотрудников пункта
нелегкие. Необходимо обла-
дать не только знаниями, на-
выками, но и быть психологом,
уметь найти общий язык с людь-
ми. Профессия требует внима-
тельности, поэтому на страже
миграционного законодатель-
ства стоят не только профес-
сиональные, но и отзывчивые
работники.

Татьяна НЕКРАСОВА
Фото Артура САУТИЕВА

Ирина Бабикова и Юлия Кузнецова -
главные помощники начальника пункта

Ирина Кликушина: «Миграционная обстановка
в районе стабильная»

300 лет назад 31 августа (11 сентября по новому стилю)
1719 года император Петр I подписал именной указ Сенату
«О явке иноземцам, приезжающим в Санкт-Петербург для записи
в канцелярию полицмейстерских дел», которым возложил на по-
лицию обязанности по контролю и учету документов приезжаю-
щих иностранных граждан.

С той поры подразделения по вопросам миграции прошли
непростой путь становления и развития. Их функции и полномо-
чия расширились. На современном этапе они включают в себя
не только контроль за внешней миграцией, но и организацию
паспортного и регистрационного учета населения, решение
вопросов предоставления гражданства, организацию трудовой
миграции, разрешительно-визовую работу, предоставление
государственных услуг.
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Прокуратурой Омутинского
района Тюменской области про-
верена деятельность Омутин-
ского лесничества ГКУ ТО «Тю-
меньлес» на предмет соблюде-
ния законодательства о проти-
водействии коррупции.

Проверка показала, что во-
преки требованиям ст. ст. 10, 11
Федерального закона «О про-
тиводействии коррупции» меж-
ду руководителем лесничества
и его супругой, являющейся под-
чиненным ему инженером, воз-
ник конфликт интересов (ситуа-
ция, при которой личная заин-
тересованность должностного
лица может повлиять на бес-

 Â ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÅ ÎÌÓÒÈÍÑÊÎÃÎ ÐÀÉÎÍÀ

Привлечён к дисциплинарной
ответственности

пристрастное исполнение им
должностных обязанностей).

Между тем лесничим не были
исполнены обязанности по не-
замедлительному раскрытию
конфликта интересов перед ра-
ботодателем.

В связи с этим прокурор Ому-
тинского района внес ди-
ректору ГКУ ТО «Тюменьлес»
представление, по результатам
рассмотрения которого руково-
дитель лесничества привле-
чен к дисциплинарной ответ-
ственности и понижен в долж-
ности.

Александр КОНЕВ, помощник
прокурора Омутинского района

В Омутинском районе сред-
несуточный удой молока на фу-
ражную корову остается  на
уровне прошлого года и состав-
ляет 17 кг. За восемь месяцев
2019-го в муниципалитете со-
брано 7 тыс. тонн молока.
За тот же период прошлого
года показатель увеличился
на 765 тонн.

В районе лидерство держит
ООО «Подволошиномолоко».
С января собрано 1 770 тонн
продукции. Удой за сутки на фу-
ражную корову - 20 кг.

 ÑÅËÜÑÊÎÅ ÕÎÇßÉÑÒÂÎ

Молока в районе
стало больше

 Â ÀÄÌÈÍÈÑÒÐÀÖÈÈ ÐÀÉÎÍÀ

В октябре 2020 года пройдет  Всероссийская
перепись населения. Она выявит не только точ-
ную цифру численности населения, но и позво-
лит получить представление о жителях - их наци-
ональном составе, образовательном уровне,
условиях жизни, занятости и многое другое.

3 июня 2019 года вышло Постановление ад-
министрации Омутинского района о создании ко-
миссии по подготовке и проведению этого мас-
штабного мероприятия на территории нашего му-
ниципалитета.

От глав сельских поселений требуется навести
порядок в адресном хозяйстве.

 - Необходимо проверить наличие номеров
на домах, есть ли названия улиц, установить ан-
шлаги. В бюджетах сельских поселений имеются
денежные средства на данные мероприятия. Но
главы поселений пока занимаются этими вопро-
сами не в полной мере, - заключил Виктор Вол-
лерт. - Насколько я понимаю, воз и ныне там.

Важна гражданская инициатива
9 сентября состоялось очередное аппаратное

совещание, которое провел глава района Вик-
тор Воллерт. Главный вопрос повестки - реали-
зация гражданских инициатив в Омутинском
районе. Поэтому на встречу были приглашены
не только руководители ведомств, главы поселе-
ний, но и председатели сельских дум. Граждан-
ская инициатива - это активное деяние граждан,
их групп или объединений для достижения зна-
чимых целей. С предложением может выступить
население любой территории и обозначить об-
щественную инициативу. Например, жители ули-
цы для комфортного проживания и благоустрой-
ства территории могут выйти с инициативой на
уровень местной или районной власти, расска-
зать о желании построить тротуар или детскую
площадку. Что касается финансирования реали-
зации гражданских инициатив, одобренных
местной властью, то часть денег жители должны
собрать сами, недостающие средства на услови-
ях софинансирования выделяются из районно-
го, областного и федерального бюджетов. Алек-
сандр Робканов, первый заместитель главы рай-
она, проинформировал, что Правительством РФ
принята государственная программа «Ком-
плексное развитие сельских территорий»
на 2020-2025 годы. Она имеет несколько на-
правлений - аналитическое, нормативно-мето-
дическое обеспечение, комплексное развитие
сельских территорий; создание условий для обес-
печения сельского населения доступным и ком-
фортным жильем; развитие рынка труда и кад-
рового потенциала,  создание и развитие транс-
портной, инженерной инфраструктуры. За пять
лет на реализацию программы в стране плани-
руется потратить огромную сумму - 2 триллиона
288 миллиардов рублей. Финансирование будет
идти из областного и федерального бюджетов и
внебюджетных источников, под которыми под-
разумевается именно вклад  денежных средств
населения, предпринимателей. Это продолже-
ние программы, которая работала до 2019 года.

Именно в ее рамках было начато обустройство
сквера «Молодежный», на что из районного бюд-
жета был израсходован 1 млн 200 тысяч рублей.

 - И сейчас мы выделяем дополнительные
деньги на ее ограждение, монтаж площадки для
сноуборда, детской игровой зоны и тротуара, -
пояснил глава района Виктор Воллерт. - Делает-
ся это в рамках национального проекта «Жилье
и городская среда». Добавлю, что в районе есть
еще положительные примеры инициативы граж-
дан. Вспомните, как появился памятник в Мед-
вежке. Недавно состоялось открытие мемориа-
ла участникам Великой Отечественной войны
в деревне Кашевская. Люди присылали деньги
даже из Москвы и Владивостока, чтобы увекове-
чить память предков! Недостающие средства
были выделены из местного бюджета. Теперь
с подобной инициативой в администрацию муни-
ципалитета обращаются жители деревни Сво-
бода. Кроме собственных средств, которые соби-
раются на добровольных началах, люди могут
предложить личное трудовое участие, оказать
услуги, предоставив помещение, технические
средства для работ. В рамках программы пред-
полагается возможность обустройства зон от-
дыха, площадок для занятий адаптивной физи-
ческой культурой и спортом для лиц с ограничен-
ными возможностями, организация освещения
территорий, архитектурная подсветка зданий, ус-
тройство тротуаров, аллей, тропинок, ливневых
стоков, строительство площадок для накопления
твердых коммунальных отходов и прочее.

 Что населению нужно, что для них в приори-
тете? С этой темой должны работать главы сель-
ских поселений, депутаты местных дум. У людей
должно быть понимание, что осветить улицу
сегодня можно именно участвуя в данной про-
грамме. Необходимо проводить разъяснитель-
ную и информационную работу, чтобы помочь
людям расставить приоритеты. Государственный
рычаг для добрых дел нам дан, нужно восполь-
зоваться им, - отметил Виктор Воллерт.

Нужны фотографии фронтовиков
Военный комиссар Омутинского, Армизонско-

го и Юргинского районов Александр Филипенко
довел до сведения присутствующих, что к 75-ле-
тию Великой Победы Министерством обо-
роны РФ создается единая электронная база
участников Великой Отечественной войны.

 - Работа предстоит большая. Из Омутинского
района необходимо передать данные более чем
на 7 тысяч человек. Самый больной вопрос -
наличие фотографий участников Великой
Отечественной войны. Если данные об их
призыве, награждениях в военкомате имеются,

то фотографии есть у единиц. Снимки
принимаются в любом виде: на фотобумаге,
отсканированные на электронных носителях, -
обратился к присутствующим Александр Фили-
пенко. - Можно попробовать чрез родственников
найти фотографии и доставить их в военный
комиссариат.

Глава района Виктор Воллерт рекомендовал
привлечь к этой работе волонтеров. Но так, что-
бы не забирать последние портреты фронтови-
ков из дома у родственников, а делать их копии
с помощью современной техники.

Пропал человек
Заместитель начальника полиции (по опера-

тивной работе) подполковник полиции Максим
Гутвин проинформировал, что за прошедшие две
недели зарегистрировано десять преступлений -
две угрозы убийством, один угон транспортного
средства, кража, хранение пороха, неисполне-
ние лицом обязанностей административного
надзора. Был задержан и впоследствии аресто-
ван гражданин за нанесение тяжкого вреда здо-
ровью (ножевое проникающее ранение). По
линии ГИБДД выявлено четыре лица, управляв-

шие авто в нетрезвом виде, еще четверо не имели
права управления транспортным средством. По
одному из них, севшему за руль в состоянии
алкогольного опьянения, принято решение о воз-
буждении уголовного дела. Зарегистрировано
заявление о пропаже человека. Это житель
деревни Томская. Поисковые действия пока ре-
зультата не дали. Установлено, что последний
раз его видели в деревне Никольск Голышма-
новского района. Мужчина шел в сторону дерев-
ни Робчуки.

Нас перепишут
Содержать в порядке адресное хозяйство нужно
не от переписи к переписи, это вопросы местно-
го значения и входят в ваши полномочия соглас-
но ФЗ № 131-ФЗ «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в РФ». Работа
должна быть системной. Если отсутствует номер
на доме, куда поедет, например, скорая помощь?
И это не мелочи! Для ведения плановой работы
у вас есть все необходимое, и финансы в том
числе. Нет одного - желания.

Также Виктор Воллерт отметил, что главы по-
селений, работая с вопросами местного значе-
ния, не всегда правильно делают документы. Ча-
сто решение проблемы остается на уровне слов,
телефонных звонков. Фразы: «Я спросила - мне
сказали», «Был разговор», «Мы интересовались»
не имеют никакого отношения к официальным
письмам и запросам. А именно они зачастую
позволяют  делать дела быстрее и основатель-
нее.

 Марина НИКОНОРОВА

 ÓÐÎÆÀÉ - 2019

Зерносеющие предприятия
района продолжают уборку зер-
новых и зернобобовых культур.
По данным Управления разви-
тия АПК в Омутинском рай-
оне, по состоянию на 10 сен-
тября аграриями обмолочено
12 930 га посевных площадей,
что составляет 40 процентов
от плана. Вывезено с полей
32 200 тонн зерна. Сред-
няя урожайность составила
25 центнеров с гектара.

ООО «Шабановское МПО»
имеет самый большой зерно-
вой клин - 7 727 га, из них
в распоряжении Окуневского от-
деления 2 700 га и Шабанов-
ского 5 027 га. Всего в хозяй-

Вторую строчку в рейтинге
занимают животноводы из
ООО «Бизон» с результатами
594 тонны и 17,5 кг соответ-
ственно. Замыкает тройку лиде-
ров ООО Сп «Ситниковское» -
628 тонн и 17,0 кг.

В зиму сельхозпредприятия
уйдут со стопроцентными запа-
сами заготовленного сена.
Сенажа на 10 сентября хозяй-
ства затарили в хранилища
на 92 процента.

Татьяна НЕКРАСОВА

Лидирует ООО «Рассвет»
стве обмолочено 40 процентов
от планового показателя. При
этом средняя урожайность са-
мая высокая в районе, и состав-
ляет 32 центнера с гектара.

Вторым по величине посев-
ных площадей является ООО
Сп «Ситниковское». Из 7 300 га
обмолочено 38 процентов.

По выполнению планового
показателя лидирует ООО «Рас-
свет». Там обмолочено больше
половины посевных площа-
дей (55 процентов). Всего хозяй-
ству необходимо собрать уро-
жай зерновых и зернобобовых
с 2 400 га.

Татьяна НЕКРАСОВА

Главный государственный ве-
теринарный инспектор Омутин-
ского, Юргинского районов Ев-
гения Зорина отметила, что
эпизоотическая обстановка по
заразному нодулярному дерма-
титу обостряется. Ранее сооб-
щалось, что тяжелое инфекци-
онное заболевание было обна-
ружено в личном подсобном хо-
зяйстве на территории Казанс-
кого района. На сегодняшний
день к неблагоприятным терри-
ториям отнесены еще четыре.
Очередной случай зафиксиро-
ван в Сладковском районе.
При исследовании проб биоло-
гического материала, отобран-
ных от крупного рогатого скота,

 ÂÍÈÌÀÍÈÅ: ÎÏÀÑÍÎ!

Узелковый дерматит
распространяется

принадлежащих ЛПХ и распо-
ложенных в поселке Маслян-
ский и деревне Майка, выявлен
геном вируса.

В связи с обострением обста-
новки, Управление ветеринарии
Тюменской области убедитель-
но рекомендует соблюдать
меры предосторожности и обя-
занности физических и юриди-
ческих лиц, являющихся соб-
ственниками восприимчивых
животных. Более подробно
о заболевании мы писали в ста-
тье «Узелковый дерматит выяв-
лен в близлежащих районах»
в № 69 от 28 августа.

Татьяна НЕКРАСОВА
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Забота и уход
с доставкой на дом

Деятельность автономной некоммерческой орга-
низации социального обслуживания «Сияние» направ-
лена на оказание помощи пожилым людям и инва-

лидам, полностью утратившим способность к самообслу-
живанию, по технологии «Стационар на дому». Граждане,
признанные нуждающимися в данной мере поддержки, могут
обратиться в АНО СО «Сияние» по адресу: с. Омутинское,
ул. Советская, 126, каб. 4 (здание МАУ «Центр социального
обслуживания населения»).

Пенсионерка Анна Николаевна Величко и социальный работник
Галина Соловьева понимают друг друга с полуслова

 ÍÀÖÈÎÍÀËÜÍÛÉ ÏÐÎÅÊÒ «ÄÅÌÎÃÐÀÔÈß»

Быть одиноким и немощным в старости - большое несчастье.
Многие люди остаются в преклонном возрасте один на один со
своими проблемами, мыслями и тревогами. Их мир сужается до
четырех стен, кровати и телевизора. Заботу о таких гражданах
берут на себя учреждения социальной защиты, сотрудники ко-
торых окружают их заботой и вниманием.

Анна Николаевна Величко
живет в селе Омутинское.
С недавних пор справляться
с бытовыми нуждами ей помо-
гают социальные работники
автономной некоммерческой
организации социального об-
служивания «Сияние». Постав-
щик услуг  начал деятельность
на территории района с этого
года. Навестив пенсионерку, мы
застали и ее помощницу Галину
Соловьеву. В чистой, уютной
квартире пахло съестным, на
плите готовилась овсяная каша.
Из ванной был слышен звук
работающей стиральной маши-
ны, а опрятная хозяйка только
что приняла водные процедуры.

 Анна Николаевна охотно
рассказала о себе. Родилась

 ÓÊÐÅÏËÅÍÈÅ ÎÁÙÅÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÇÄÎÐÎÂÜß

Специалисты администрации
района возобновили забытую
традицию - начинать утро с лег-
кой гимнастики. В 8.30 на пло-
щадке у главного входа соби-
рается более 20 сотрудников,
которые под музыку присту-
пают к выполнению упраж-
нений.

- Ведем здоровый образ жиз-
ни на протяжении двух меся-
цев, - рассказывает с улыбкой
начальник отдела экономики
и прогнозирования Алена Зуба-
рева. - Занятия проводит ин-
структор-методист по физиче-
ской культуре и спорту Физкуль-
турно-оздоровительного центра
Кристина Иванова. Первый курс
у нас был дыхательной гимна-
стики, сейчас делаем утренний
комплекс. Получаем заряд хо-
рошего настроения на весь
день. В плохую погоду и зимой
будем заниматься на четвертом
этаже. Рекомендуем во всех
организациях проводить корпо-
ративную зарядку.

Работники администрации вышли на корпоративную зарядку

Общеукрепляющая,
утром ободряющая

Участники разминки подели-
лись, что простые упражнения
дают неплохой эффект: чувству-
ются бодрость и позитив, повы-
шается работоспособность.
У некоторых прошел кашель.

- Физкультура должна снова
войти в привычку, - говорит
заместитель главы района
по социальным вопросам Еле-
на Малушкова. - Мы решили
личным примером мотивиро-
вать жителей к сохранению здо-
ровья, повышению физической
активности. Приглашаем жела-
ющих присоединиться к утрен-
ней гимнастике около здания
администрации. Кроме того,
по вторникам и пятницам
с 18.00 до 20.00 часов на стади-
оне «Юность» проводятся
спортивные занятия для разных
возрастов. Это дыхательная
и оздоровительная гимнастики,
зумба и обычный фитнес. Каж-
дый может выбрать комплекс
по своему предпочтению.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото Артура САУТИЕВА

 ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

Первого сентября после тор-
жественных школьных линеек
многие дети и родители спе-
шили в МАУ ДО «Центр вне-
школьной работы». Его специа-
листы организовали для них
день открытых дверей, в рам-
ках которого провели мастер-
классы по художественному,
техническому, социально-педа-
гогическому, естественно-на-

Организовали
день открытых дверей

учному и туристско-краеведче-
скому направлениям. На меро-
приятии педагоги предста-
вили мальчишкам и девчонкам
игровой автомат. Изобретение
собрано на базе центра из де-
талей конструктора LEGO.
Желающие могли достать из
него сладкий приз.

- Мы стремимся к плодотвор-
ному сотрудничеству и конструк-

тивной работе в области
обучения и воспитания наших
детей! - говорит директор
МАУ ДО «ЦВР» Светлана Жу-
кова. - Проведение таких меро-
приятий позволяет образова-
тельному учреждению стать
более доступным для взаимо-
действия с населением, способ-
ствует укреплению связей с ро-
дительской общественностью.

Мероприятие прошло в дру-
жеской обстановке. Организа-
торы планируют проводить его
ежегодно.

Татьяна НЕКРАСОВА

О положении на рынке труда
 ÇÀÍßÒÎÑÒÜ

Основные показатели, харак-
теризующие состояние рынка
труда в Омутинском муници-
пальном районе (по состоянию
на 1.09.2019 г.):

- коэффициент напряженно-
сти на рынке труда - 0,483 чел.
на 1 вакансию (232 вакансии);

- уровень регистрируемой
безработицы  - 0,602 %  от ЭАН;

- численность граждан, состо-
ящих на регистрационном учете
в целях поиска подходящей
работы, - 119 чел.;

- численность граждан, состо-
ящих на регистрационном учете
в качестве безработных, -
48 чел.

- потребность работодателей
в работниках, в том числе
по видам экономической  дея-
тельности: сельское хозяйство,
охота, лесное хозяйство, рыбо-
ловство, рыбоводство - 21; об-
рабатывающие производства -
20; строительство - 1; оптовая
и розничная торговля; ремонт
автотранспортных средств, мо-
тоциклов, бытовых изделий
и предметов личного пользова-
ния - 8; транспортировка и хра-
нение - 8; гостиницы и ресто-
раны - 11; деятельность в обла-
сти информации и связи - 1;
финансовая и страховая дея-
тельность - 1; государственное
управление и обеспечение во-
енной безопасности; социаль-
ное страхование - 132; образо-
вание - 13; здравоохранение
и предоставление социальных

услуг - 11; деятельность в обла-
сти культуры, спорта, организа-
ции досуга и др. - 5.

Динамика основных показате-
лей, характеризующих состоя-
ние рынка труда в Омутинском
районе в сравнении с аналогич-
ным периодом предыдущего
года:

- численность граждан, обра-
тившихся в Центр занятости
за содействием в поиске
подходящей работы, чело-
век: на 1.09.2018 - 608; на
1.09.2019 - 650;

- продолжительность безра-
ботицы, месяцев: на 1.09.2018 -
4,09; на 1.09.2019 - 4,94;

- уровень трудоустройства
граждан, %: на 1.09.2018 - 79,60;
на 1.09.2019 - 78,77;

- результативный выход из
безработицы (отношение чис-
ленности трудоустроенных
и направленных на обучение
безработных граждан к общей
численности снятых с регистра-
ционного учета безработных
граждан), %: на 1.09.2018 -
76,11; на 1.09.2019 - 80,30.

Перечень наиболее востребо-
ванных профессий (специаль-
ностей) на рынке труда в Ому-
тинском районе по состоянию
на 1.09.2019г.: военнослужащий
(младший командный состав),
инспектор ГИБДД, водитель ав-
томобиля, механик.

Ирина ВАСИЛЬЕВА, ведущий
инспектор Центра занятости

населения

СТАРШЕЕ
ПОКОЛЕНИЕ

она в деревне Свобода. С сем-
надцати лет работала лаборан-
том на элеваторе. Вышла за-
муж, и супруг, он был каменщи-
ком, увез ее в Таджикистан. В
тогда еще советской республи-
ке Анна жила больше 30 лет.
Окончила техникум, трудилась
начальником госстата, инструк-
тором райкома профсоюзов
рабочих электростанции. В де-
вяностые годы, когда распался
СССР, всеми правдами и не-
правдами вернулась в Россию.
Муж на тот момент умер, детей
бог не дал. Поначалу обоснова-
лась в Тюменском районе, а
семь лет назад потянуло на
родную сторонку. Купила не-
большую квартиру, спокойная
жизнь наладилась. Но пришла

беда - случилось два инфаркта,
и Анна Николаевна не смогла
обходиться без посторонней
помощи.

- Обратилась в социальную
защиту, - делится она.- Хорошо
ко мне отнеслись, внима-
тельно. С первого дня Галину
Николаевну прикрепили, мы
с ней сразу нашли общий язык.
Приходит два раза в день, гото-
вит, стирает, моет, продукты,
лекарства приносит. Мы с ней
как сестры стали.

Родственную душу в пожилой
женщине почувствовала и Гали-
на Соловьева. Она уверена,
если не будет контакта с обслу-
живаемым, все пойдет напере-
косяк. У опытного соцработ-
ника еще семь подопечных,
которых она навещает по гра-
фику: одних дважды в день,
других несколько раз в неделю.
Всегда с желанием идет к Анне
Николаевне. По ее словам, по-
жилая женщина воспитанная
и некапризная. Они вместе об-
суждают, какое блюдо пригото-
вить, что купить в магазине.
Пока социальный работник
занимается делами, успе-
вают пообщаться, поговорить
«за жизнь».

- Ежедневно делаем необхо-
димые процедуры: натираемся
мазью, измеряем артери-
альное давление, - говорит Га-
лина. - В обед готовлю супчики
свеженькие, по пятницам пе-
чем оладушки. Постоянно
покупаю для нее кефир, Анна
Николаевна любит фрукты,
что-нибудь сладкое.

Анна Николаевна с нетерпе-
нием ждет помощницу. Чтобы
скоротать время, вспоминает
времена, когда была молодой,
энергичной блондинкой, такой,
как на висящем напротив чер-
но-белом портрете. Она ску-
чает по сестре и племянникам,
которых хотела бы видеть чаще,
смотрит кинофильмы, концерт-
ные программы.

Благодаря службе «Сияние»
пожилая женщина чувствует
себя увереннее. С 1 июня
2019 года, в связи с изменени-
ями в законодательстве, такие
социальные услуги, как приго-
товление пищи, уборка кварти-
ры, общая гигиена и другие,
стали для 81-летней Анны Ни-
колаевны полностью бесплат-
ными. Это хорошее подспорье
для скромного бюджета пенси-
онерки. При желании она мо-
жет воспользоваться за плату
дополнительными услугами.
Например, попросить социаль-
ного работника постирать
шторы или вымыть окна.

Анжелика ПАЙВИНА
Фото автора


